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Ин.8:31-36 «Тогда сказал Иисус к 

уверовавшим в Него Иудеям: если пребудете 

в слове Моем, то вы истинно Мои ученики, и 

познаете истину, и истина сделает вас 

свободными. Ему отвечали: мы семя 

Авраамово и не были рабами никому 

никогда; как же Ты говоришь: сделаетесь 

свободными? Иисус отвечал им: истинно, 

истинно говорю вам: всякий, делающий грех, 

есть раб греха. Но раб не пребывает в доме вечно; сын пребывает вечно. Итак, если Сын 

освободит вас, то истинно свободны будете».  

Ин.1:14 «И Слово стало плотию, и обитало с нами, полное благодати и истины; и мы 

видели славу Его, славу, как Единородного от Отца». Рим.13:14 «Но облекитесь в Господа 

нашего Иисуса Христа, и попечения о плоти не превращайте в похоти». Пребывающий в 

Слове Божьем, в первую очередь пребывает во Христе. Слово «пребывать» имеет смысл 

постоянства. Мы не можем быть в Слове Божьем раз в два или три дня. Мы должны быть 

всегда во Христе через пребывание в Слове Божьем.  

Сегодня многие называют себя христианами, но не являются ими. Господь говорит, что 

пребывание в Его Слове определяет нас как христиан. Являемся ли мы сегодня теми, кто 

пребывает в Его Слове? В силу разных причин, у нас могут быть определенные дни, где есть 

пробел, но в целом мы должны стремиться каждый день пребывать в Слове Божьем. Оно 

должно стать неотъемлемой частью нашей жизни, чтобы мы обращались к нему не только в 

воскресенье, а ежедневно. Это производит добрые плоды в нашей жизни. Основную причину 

называет Ин.8:32 «и познаете истину, и истина сделает вас свободными».  

Есть разное понимание свободы. Если не будет пребывания в Божьем Слове, свобода не 

придет, потому что освобождение приходит через познание истины. Человек, который 

освобождается посредством Божьего Слова и Духа Святого, приходит к состоянию 

внутренней гармонии и счастья, не зависящего от внешних обстоятельств. «Слово Божие 

живо и действенно и острее всякого меча обоюдоострого: оно проникает до разделения 

души и духа, составов и мозгов, и судит помышления и намерения сердечные» (Евр.4:12). 

Рассмотрим, что отвечали Иисусу люди, к которым Он обращался: «…мы семя Авраамово и 

не были рабами никому никогда; как же Ты говоришь: сделаетесь свободными? Иисус 

отвечал им: истинно, истинно говорю вам: всякий, делающий грех, есть раб греха» 

(Ин.8:33-34). Они истолковали слова Христа понятием внешнего рабства. Но Он имел ввиду 

не внешние факторы, а внутреннее освобождение. Истинная свобода - это свобода от рабства 

греха. Человек потерял ее в Эдемском саду. Божья цель - возвратить человека в то 

первоначальное состояние, в котором он был в Эдеме.  

Многие люди привязаны к греху. Понятие греха часто размытое, грех не называется грехом. 

Или человек не считает его опасным для себя и не видит нужды освобождаться. Господь 

обратил внимание, что раб греха не пребывает в доме вечно, сын пребывает в Доме Божьем 

вечно!   

«Но Иисус сказал ему: никто, возложивший руку свою на плуг и озирающийся назад, не 

благонадежен для Царствия Божия» (Лк.9:62). Господь говорит о тех, кто последовал за 



Ним, но продолжает оглядываться назад. В их сердце остается проблема «жены Лотовой», 

которая оборачивалась назад, когда Господь говорил идти вперед, выходя из Содома. Это 

состояние сердца, которое до конца не освобождено, в нем есть проблема раздвоения - 

хочется вернуться обратно и хочется идти за Христом. Туда тянет, и сюда тянет! Это делает 

христианина слабым, хромающим, не позволяет ему по-настоящему исполниться Духом 

Святым и пережить Божью близость. Это опасная духовная болезнь, потому что в какой-то 

момент человек может обратиться назад, оставить путь следования за Христом и 

возвратиться в мир. Это решается через освобождение посредством Божьего Слова. Когда 

нас тянет в мир, ко греху, это всегда связано с какой-то внутренней несвободой. Что-то в нас 

еще не до конца освобождено.  

Если мы пренебрегаем призывом Господа пребывать в Слове, мы можем не дойти до Его 

Царства. Почему те, кто отходит от Господа, не часто возвращаются? Что им мешает? Они 

не пребывали в Божьем Слове. Божественная истина не освобождала их. Внутри них была 

постоянная борьба - Божьего и мирского. Они не укрепляли себя Божьим Словом, поэтому 

дьявол увлек их, смог победить, потому что они духовно слабы и немощны. Не пребывая в 

Божьем Слове, мы играем с жизнью и смертью.  

Одна из самых трагичных историй в Священном Писании – история падения Соломона. Он 

был мудрейшим человеком, в начале своего пути любил Бога. Но в конце жизни отступил, 

стал поклоняться идолам, Слово Божье не пребывало в нем. Если бы Слово Божье пребывало 

в нем, то подобно своему отцу Давиду, он бы мог сказать – «все боги народов - идолы, а 

Господь небеса сотворил» (Пс.95:5). О Давиде мы читаем, что во всю жизнь он не отступал 

от Господа. Одна из причин – он возлюбил Божье Слово. Давид говорит о Божьем Слове как 

о чем-то самом важном, что есть в его жизни. Оно сохранило его душу для Царства Божьего, 

позволило ему быть верным до самого конца. Соломон же не смог проявить верность, 

мудрость его не помогла ему. Мы сегодня видим много мудрых людей, которые не знают 

Бога. По-настоящему человека делает мудрым только познание Бога через Его Слово.  

«Подвигом добрым я подвизался, течение совершил, веру сохранил; а теперь готовится мне 

венец правды, который даст мне Господь, праведный Судия, в день оный; и не только мне, 

но и всем, возлюбившим явление Его» (2Тим.4:7-8).  

Божье Слово освобождает нас от ложных, неправильных представлений и утверждает в 

истине. Если христианин не пребывает в Божьем Слове, игнорирует изучение Библии, то он 

ходит по тонкому льду. В любой момент, оглянувшись назад, он может возвратиться в мир и 

никогда больше не вернуться к Господу. 

Как Писание влияет на нас?  

1. Через Писание мы имеем жизнь вечную. «Никто не может придти ко Мне, если не 

привлечет его Отец, пославший Меня; и Я воскрешу его в последний день» (Ин.6:44).  В 

нашем уверовании нет случайности, это план Божий. Безусловно, Господь передал Свое 

Слово нам через людей, но Дух Божий коснулся нашего сердца, родил внутри нас веру. Отец 

Небесный привлек нас к Иисусу Христу, мы избранные. Далее уверовавшие должны 

пребывать в Слове Божьем. Господь сказал: «Исследуйте Писания, ибо вы думаете чрез них 

иметь жизнь вечную; а они свидетельствуют о Мне» (Ин.5:39). 

2.  Познаем истину. Это приобретение знания. Когда мы начинаем практиковать Слово 

Божье, тогда происходит освобождение, некоторые вещи внутри нас быстро ломаются, 

некоторые - сопротивляются. О Слове Божьем сказано так: «Слово Мое не подобно ли огню, 

говорит Господь, и не подобно ли молоту, разбивающему скалу?»  (Иер.23:29). 



Слово Божье, нерастворенное верой, не приносит человеку пользы. Когда мы принимаем его 

верою, оно подобно огню и молоту, разбивающему скалу. Твердыни, созданные сатаной; 

различного рода душевные травмы, которые мы переживали, живут внутри, формируя 

характер. Слово Божье разбивает эти скалы. Если внутри нас еще остаются твердыни, 

причиняющие боль и страдания, мы не можем от них освободиться, то, читая Слово Божье, 

верою принимая его, оно будет разрушать, дробить эти скалы. Это процесс. Важно, чтобы он 

не прекратился.  

«Слово Христово да вселяется в вас обильно, со всякою премудростью; научайте и 

вразумляйте друг друга псалмами, славословием и духовными песнями, во благодати 

воспевая в сердцах ваших Господу» (Кол.3:16). Вселяется ли в меня Слово Божье обильно? 

Если да, тогда будет Божий процесс освобождения, будут ломаться стереотипы и твердыни, 

которые не были Божьими внутри. Пребываешь ли ты в Священном Писании? Переживаешь 

ли ты в своей жизни процесс духовной жажды по Божьему Слову?  

Сегодня верующие не испытывают тяги к изучению Писания. Независимо от наших чувств,  

желаний, мы призваны быть послушными Господу для нашего же блага - пребывать в Слове 

Божьем. Бог будет по-новому говорить к нам.  

Обетования для пребывающих в Слове Божьем: 

1. Возрастание веры. «Итак вера от слышания, а слышание от слова Божия» (Рим.10:17). 

Божье Слово взращивает нашу веру. 

2. Ответ на молитву. «Если пребудете во Мне и слова Мои в вас пребудут, то, чего ни 

пожелаете, просите, и будет вам» (Ин.15:7). Ответ на молитву зависит от веры и 

пребывания Божьего Слова внутри нас. Когда Слово Божье пребывает внутри нас, мы 

молимся по Его воле. Наши просьбы, желания не будут плотскими и эгоистичными.  

3. Долгота дней жизни, мир. «Сын мой! наставления моего не забывай, и заповеди мои да 

хранит сердце твое; ибо долготы дней, лет жизни и мира они приложат тебе» (Пр.3:1-2). 

Пребывание в Божьем Слове влияет на долготу наших лет, здоровье, на состояние сердца. 

Слово, входя в нас, исцеляет не только душу, но влияет и на нашу плоть.  

Кол.3:16 «Слово Христово да вселяется в вас обильно, со всякою премудростью; научайте и 

вразумляйте друг друга псалмами, славословием и духовными песнями, во благодати 

воспевая в сердцах ваших Господу». 

Да благословит Господь, чтобы мы имели откровения, благословения, которые сокрыты в 

Божьем Слове. Божье Слово да войдет в нас, да вселится обильно со всякой премудростью, 

чтобы мы были наполнены им и освобождены от всего ложного, неправильного, обрели мир 

в сердцах и имели жизнь с избытком.   

 


